

## Parlamentarischer Vorstoss

2022/45

---

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	<b>PV-Anlagen auf neuen Gebäuden</b>
Urheber/in:	Thomas Buser
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	Ackermann, Agostini, Bänziger Keel, Csontos, Dinkel, Grazioli, Hartmann, Heger, Hotz, Kirchmayr-Gosteli, Kirchmayr Klaus, Stokar, Waldner, Wolf, Zeller
Eingereicht am:	27. Januar 2022
Dringlichkeit:	—

---

Subventionen für Photovoltaik- Anlagen sind ein sinnvoller Weg, PV-Anlagen zu fördern. Trotzdem werden noch viele neue Gebäude, ohne PV-Anlage erstellt. In wenigen Jahren wird von den Neuzulassungen der Grossteil Elektrofahrzeuge sein. Es ist deshalb sinnvoll, wenn die Batterie mit eigenem Strom geladen werden kann.

Heutige PV-Anlagen sind innert ca. 10 Jahren amortisiert. D.h. eine Investition verursacht nicht nur Kosten, sondern in relativ kurzer Zeit auch Gewinn. Das gilt auch ohne Elektrofahrzeug im Haushalt.

Der Strombedarf wird zunehmen, wegen der zunehmenden Zahl Elektrofahrzeuge und dem Ersatz von fossilen Heizungen durch Wärmepumpen. Die Produktion von nachhaltig produziertem Strom hinkt jedoch hintendrein. Deshalb ist eine zusätzliche Förderung von neuen PV-Anlagen wünschenswert.

Der Kanton schreibt für eine Baubewilligung vieles vor, egal, ob der Bauherr oder die Bauherrin dies braucht oder nicht. Für EFH und MFH werden z.B. Parkplätze pro Wohneinheit vorgeschrieben, unabhängig davon ob der Besitzer ein Motorfahrzeug hat oder nicht. Daneben gibt es viele andere Vorschriften u.a. im energetischen Bereich, die eingehalten werden müssen. In Basel-Stadt gibt es z.B. die Vorschrift, dass die Wassererwärmung mit nachhaltiger Energie erfolgen muss.

### **Der Regierungsrat wird gebeten folgendes abzuklären:**

- Gibt es eine gesetzliche Grundlage oder kann diese geschaffen werden, damit für neu erstellte Gebäude eine PV-Anlage vorgeschrieben werden kann, damit eine Baubewilligung erteilt werden kann.
  - Für welche Gebäudearten wäre das Vorschreiben der Erstellung einer PV-Anlage allenfalls sinnvoll (EFH, MFH, Gewerbegebäude, Gebäude mit Parkplatzpflicht etc.)?
-

- Wäre es möglich, dass es trotz Vorschrift Ausnahmeregeln geben kann, wenn eine PV-Anlage nicht sinnvoll ist (Dachausrichtung, Schattenwurf von Nachbargebäuden, Dachterrasse etc.)?
- Wie eine solche PV-Anlage subventioniert werden kann.